



## “LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

### REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	21 de junio del 2021
Ubicación	De la colonia Las Cruces a metro San Pedro de los Pinos
Situación observada y contexto	Transporte público, metro, comida callejera, simulacro de sismo.
Tiempo de observación	3 horas
Observador@	Ulises Felipe Chávez Valdovinos
Nomenclatura/Número de registro	T_CX_CAVU_01

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
08:40 a 08:57	¿Qué tanto se cuidan los vecinos?	Salgo de mi domicilio con dirección al metro San Pedro de los Pinos que está en Mapfre desde el 18 de abril del 2021. En la calles de la colonia observo a más personas con cubrebocas que la semana pasada debido a que regresamos a semáforo amarillo.
08:57 a 9:05	¿Se cuidarán menos en el Pueblo San Bernabé Ocoatepec?	También han vuelto a usar el cubrebocas en San Bernabé. Los vendedores de elotes por docena, que están cerca del Lecaroz comenzaron a usar cubrebocas de tela nuevamente.





9:05 a 10:00	¿Cómo seguirán las medidas sanitarias dentro del transporte público?	Subo al microbús con dirección a Miguel Ángel de Quevedo. El microbusero no usa cubrebocas y va tosiendo. el microbús va prácticamente lleno. una señora en los asientos de enfrente trae una tos seca y trae cubrebocas de tela. Un señor sube sin cubrebocas pasando el kinder Maionoel. En colonia el Rosal hay varios jóvenes sin cubrebocas; incluso hay un policía sin cubrebocas. En Casa Popular por lo menos hay tres pasajeros tosiendo. Un señor con cubrebocas de tela mal puesto va tosiendo. Una señora con traje sastre color rosa se sienta a mi lado, pero comienza a toser constantemente. Parece que va a trabajar Después de cinco tosidas continuas, decido levantarme del asiento. Le tomé una fotografía y un poco más atrás hay otro pasajero con gorra gris que va tosiendo contantemente. Subo al Corevsa 018 con dirección a barranca del muerto en el puente del Estadio Universitario, y el chofer tampoco cuenta con cubrebocas.
10:02 a 10:27	¿Cómo será la higiene en el metro?	Llego al metro Barranca del Muerto y hay mucha gente. Lo preocupante es que los vendedores de comida están tosiendo. Una vendedora de jugos y un tortero; así como un usuario que va saliendo del metro. Al interior todos usan cubrebocas tanto en los andenes como en vagones. Tomo un vagón con dirección al Rosario. Por estar distraído me pasé una estación y comencé a tomar fotos en metro Tacubaya. La mayor parte de los usuarios traen puestos los cubrebocas, uno que otro lo trae debajo de la nariz o debajo de la boca. Los policías sólo se bajan el cubrebocas para tocar un silbato y se lo vuelven a poner. En San Pedro de los Pinos casi no hay usuarios.
10:27 a 10:57	¿Cómo será la higiene en las oficinas de Mapfre?	Dentro de las oficinas de Mapfre te toman la temperatura en el cuello con un termómetro láser y te ponen sanitizante en spray en las manos. Me entregan el formato de restos y me citan para el viernes.



<p>11:30 a 11:50</p>	<p>¿Cómo serán las medidas de higiene durante un sismo o un simulacro de un sismo?</p>	<p>Entré a la plaza Portal San Ángel que está afuera del metro Barranca del Muerto. Entro al Walmart y no llevo ni dos pasillos recorridos cuando comienza a sonar la alerta sísmica. Uno de los empleados nos dice que salgamos por la puerta de emergencia, la cual pasa por la bodega de la tienda y desemboca en el área carga. Allí nos congregamos todos los que estábamos en ese piso. La mayor parte son empleados del Walmart, demostradoras, repartidores de mercancía, guardias de seguridad y unos cuantos clientes. Nadie mantuvo la sana distancia, ni siquiera yo. Aproveché para tomar fotografía y video. Luego, aunque seguía sonando la alarma, nos invitaron a pasar de nuevo a la tienda. Compré lo que necesitaba y saliendo de la tienda, no nos dejaban bajar porque nos dijo el personal de seguridad que el simulacro todavía no terminaba. Una señora le reclamó y le contestaron los de seguridad que las medidas de la tienda y de la plaza son cosas distintas. Después de unos minutos, y una vez silenciada la alarma, nos permitieron descender por la escalera eléctrica, la cual estaba apagada. Pensé que no había casi nadie en la plaza, pero una vez que comenzaron a entrar las personas que salieron por la entrada principal de la plaza, pude ver una gran fila que tuve que tomarle video porque me sorprendió. Una vez afuera de la plaza vi una advertencia del gobierno de la Ciudad de México en la que se indica que estamos en una zona de alto contagio, lo cual no me sorprende, porque entre la plaza, los puestos callejeros que no se cuidan, los usuarios del metro y las bases de microbuses que están afuera del metro, se congrega una gran cantidad de personas. Eso sin contar a las personas que van y vienen del hospital General Darío Fernández del ISSSTE, el cual está a tan sólo dos cuadras y que parte de él está destinado al covid19.</p>
----------------------	--	---

